Leur volume s'est redressé de 1,82% par rapport à l'année précédente

13,52 millions t de ciment livrées en 2019

Malgré une performance mensuelle mitigée, les livraisons du ciment ont bouclé l'année 2019 sous une note positive. Le volume distribué durant l'année s'est inscrit en hausse de 1,82 % par rapport à l'année passée, soit un cumul de 13,52 millions de tonnes à fin 2019. C'est ce que l'on peut relever des dernières statistiques formulées par l'Association professionnelle du ciment représentant ainsi les données internes de 4 cimentiers du Maroc, à savoir Asment Temara, Ciments de l'Atlas, Ciments du Maroc et LafargeHolcim Maroc. Par ailleurs, les ventes de ciments au mois de décembre se sont inscrites en baisse. Elles se sont rétractées de 3,74 % par rapport au même mois de l'année 2018, soit des livraisons de l'ordre de 1,17 million de tonnes contre 1,21

million de tonnes un an plus tôt. Il est à noter que 8,85 millions de tonnes du cumul livré durant l'année 2019 ont été consacrées à la distribution. Ces livraisons affichent un repli de 1,54% par rapport à l'année passée. De même, 2,31 tonnes de ciment ont été consacrées au béton prêt à l'emploi marquant ainsi une progression de 12,75% par rapport à l'année 2018-2019. On note également 1,17 million de tonnes destinées à la «préfa», soit une évolution annuelle de 2.98%. Le segment bâtiment a consommé pour sa part 689.276 tonnes des livraisons de l'année 2019. Ces livraisons marquent ainsi une progression de 20,7% comparé à l'année d'avant. Toutefois, le volume de ciment consacré au segment «infrastructure» s'est nettement retracté durant 2019. Le

repli est évalué à 6,27% portant ainsi sur un volume de 498.726 tonnes contre 532.065 tonnes écoulées en 2018. En parallèle à ces chiffres, l'APC donne un aperçu sur la segmentation des livraisons de ciment au niveau régional et ce au mois de juin. Il ressort que le pic des livraisons au titre des six premiers mois de l'année 2019 a été enregistré au niveau de Casablanca-Settat. Les ventes ont ainsi grimpé de 10,07% en glissement annuel. Les régions de Fès-Meknès et l'Oriental arrivent en deuxième position avec des livraisons cumulées en hausse de 3,39%, suivies de Marrakech-Safi où les volumes écoulés ont atteint une hausse de 3.25%.

Par ailleurs, les livraisons de ciment ont nettement régressé au niveau de Draâ-Tafilalet (-10,74 %). Une baisse



de 3,95% a également été constatée dans les régions du Sud, notamment à Souss-Massa, Guelmim-Oued Noun, Laâyoune-Sakia El Hamra et Dakhla-Oued Eddahab.

Aussi, les livraisons au niveau de Tanger-Tétouan- Al Hoceima se sont rétractées de 1,27% au titre des six premiers mois de l'année.